

# ・サンヨー・インタビューアンダーライン

話す人 岡本太郎氏（画家）

聞く人 当社 松岡専務取締役

## 日本はもつと明るかつた

松岡 専務取締役 このあいだ週刊誌でちょっと拝見しましたが、今、メキシコで大壁画を制作しておられるそうですね。

岡本太郎氏 ええ、大仕事なんですよ。四十六階建てで二千室もあるという中南米のホテルのメインロビーの壁画で、高さ六メートル、幅が三十数メートルもあるんです。

松岡 ほう、大きいですね。

岡本 これをメキシコのオリエンピックがはじまるまでに描かなきゃならない。

松岡 オリンピックつてもうじきでしょう。

岡本 いや、下絵しかできていない。それを向こうの絵かきに一応拡大させて、僕が仕上げをする。まあ、仕上げにどうし

岡本 ても二ヶ月はかかりますかね。だからこの夏も向こうへ行かなきゃならないんですね。それに大きなモニュメントの仕事をもありますし。

松岡 たいへんですねあ……。メキシコといふ国は、ポンチョついていうんですか、あんなコスチュームしても色調が相当原色的ですね。ところがこのごろは日本でも、着るものから印刷物から、だんだん原色を使ったものがふえてきました。

これはもう、戦前はとても考えられなかつたことです。

岡本 そうですね。世界的な傾向です。ヨーロッパ、アメリカでもこの数年来、原色ばやりですかね。そうすると、日本もそれにくつついて原色を使わざるを得なくなってきたわけです。

松岡 何が原因で、欧米にも日本にも原色がふえたんでしょうか。

岡本 行きづまりが、こういう傾向を生み出した。西欧文化はパリからニューヨーク、ロンドンと中心が移ってきましたけど、アメリカのベトナム戦争やドル危機で象徴されるように、もう全体が行きづまっています。このときにこそ、異質の文化をもつてゐるわれわれ日本人が発言し、西欧の先頭に立つて創造していくかなきやいけないのに、相変わらず西欧一辺倒の日本のインテリ、政治家ばかりですね。

松岡 このごろはアングラ時代といつて、既成の概念を破った歌、芝居、絵などが氾濫しておりますが、これも何かそういう行きづまりの表われかもしれませんね。

岡本 アングラっていうのは、やはり必然性があるわけなんですよ。今の、現代の味気なさね、それに対してこの地面の底にはいって、そこで人間本来の欲望とか夢とかつてものを満たしたいっていう気持、非常によくわかります。つまり現代社会のいちばん不満な、充足されていない面をそこで爆発させているわけです。

松岡 なるほど、わかるような気がします。

岡本 特に、これから可能性を持つている若者にとっては、現代ってものはますますやりきれない。大人にしても、毎日勤めているだけで、何ら自分がほんとに生きたい生き方をしていないけれど、大人はみんな自分をごまかしている。それができない若者がアングラっていう形で、自分を爆発させているんですよ。

松岡 そういうことです。

岡本 話はもどりますけど、この原色といふもの、簡単なようで、これほどむずかしいものはありませんね。これが中間色だと、ごまかすというとおかしいけど、こうすっと入れてもわりと自然な感じで見られますか……。

岡本 だから原色を使う人は、その人自身がスパッと原色のよう無邪氣であり、明朗でなければならない。けちくさい人間は原色は使えないですよ。

松岡 思いきったことのできる人ですね、原色を使えるのは。

岡本 これまでの日本人ていうのは、原色を使う勇気がなかった。だから、僕は原色を使うから、日本では嫌われているんですけども、メキシコでは神様扱いですよ。日本人よりもメキシコ人だったほうがいいぐらい、メキシコでは理解されていると言われています。

松岡 先生の作品がメキシコ人の気質にピッタリするんでしょうね。

岡本 メキシコと日本というのは、大昔、何か関係があつたんぢやないかと思います。日本の縄文土器、中国の殷の時代の土器、それからメキシコで発掘された土器がピシャリとつながっているわけですよ。それから最近、ブラジルのアマゾン河の河口で発掘されたものが、縄文土器とそつくりなんですね。

松岡 ほう、何か交流があったかもしだいというわけですね。

岡本 だから日本人だって、本来はメキシコ的なものを持っていたと言えるんです。



岡本 専務取締役 このあいだ週刊誌でちょっと拝見しましたが、今、メキシコで大壁画を制作しておられるそうですね。

松岡 ほんとうに、西欧文化がふえたんでしょうか。

岡本 ううん、西欧文化がふえたんでしょうか。

松岡 ううん、西欧文化がふえたんでしょうか。

</div



